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Le maire à 
votre rencontre 

 
Compte-rendu  
 
Quartier  
Robespierre 
Mercredi 10 mai 2023 

 
 
 
Tout dernièrement, 
Pierre Garzon, votre 
maire, est venu à votre 
rencontre. 
 
L’objectif ? Echanger 

autour de votre 

quotidien, vos besoins 

mais également 

d’entendre vos 

attentes. Voici les 

principaux sujets 

évoqués avec vous et 

vos voisins 

 

Les principaux débats de la rencontre 

 

TRANSPORTS 
Saturation de la ligne de métro 7, diminution de la qualité du service 

proposé par la Valouette 7 sont les sujets qui ont été abordés par les 

participants-es.  

 

❖ La ligne de métro 7 reliant La Courneuve 8 mai 1945 à Mairie d’Ivry & 

Villejuif Louis Aragon comprend 38 stations et s’étend sur 22 km de 

voie. Plusieurs facteurs expliquent la saturation de cette ligne :  

o la diminution de l’offre de transports décidée par Île-de-France 

Mobilités,   

o la réduction de la fréquence de passage du bus 185 (entre 10 

% et 20%) suite à la baisse de la fréquentation liée à la crise 

sanitaire,   

o l’embranchement de la ligne 7 à la station Maison Blanche qui 

la divise en 2 - l’une allant en direction d’Ivry-sur-Seine et 

l’autre en direction de Villejuif – ce qui entraîne la chute du 

nombre de passage du métro pour les deux directions, 

l’augmentation du temps d’attente et de l’affluence (rames 

bondées, personnes entassées) ;   

o et divers problèmes tels que les incidents voyageurs, les 

intrusions sur les voies, ou  les pannes de matériel.  

Par ailleurs, le matériel roulant de la ligne est très vieillissant d’où 

les besoins importants en matière d’entretien, de rénovation et de 

changement total du matériel roulant.  

❖ Pour désengorger cette ligne, le maire propose de « débrancher » 

l’une des deux lignes et de la connecter à la ligne de métro 5 qui 

s’arrête à la station Place d’Italie.  
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Les réponses à vos 

interpellations 

 
✓ Trois intrusions ont été comptabilisées 

au sein de l’école Robespierre ? Un 

diagnostic a été établi par les services 

Mission CLSPD Prévention Médiation et 

Police Nationale.  

 

✓ Des demandes d’espèces végétales 

vivaces ou d’installation de potager ou 

encore d’arbustes sur le petit espace 

vert situé à l’angle des rues du Moulin 

de Saquet et Robespierre ? Le service 

Nature & Jardins en ville ne peut intervenir 

car cet espace appartient à une copropriété 

privée. L’immeuble a muté dans sa quasi 

intégralité entre 2021 et 2023.  

 

✓ Des bacs localisés sur la rue de 

Bretagne qui pourraient être fleuris ? La 

rue de Bretagne est une voirie privée au 

sein d’une résidence fermée comprise 

entre les numéros 24 à 40 rue du Moulin de 

Saquet. Cet axe n’appartient donc pas à la 

Ville.  

 

✓ Quand mettre à disposition des 

habitants-es des composteurs 

partagés ? Un accompagnement gratuit et 

complet est proposé par le Grand-Orly-

Seine-Bièvre afin d’aider les habitants-es à 

créer et gérer un site de compostage 

partagé. Les habitants-es désireux de se 

lancer dans cette démarche peuvent 

contacter le service Prévention des 

déchets: 

reduisonsnosdechets@grandorlyseinebievre.fr

. Les propriétaires de pavillons peuvent 

adresser une demande de composteur 

individuel auprès de l’EPT. Des formations 

sur les bonnes pratiques du compostage 

sont proposées par la Maison de 

l’Environnement située à Arcueil. 

 

 
 

L’ouverture de la ligne 15 du Grand 

Paris Express réduira, dans un premier 

temps, ce phénomène de saturation en 

reportant et régulant les flux de 

passagers de la ligne 7 mais devrait 

attirer davantage de voyageurs au vu 

de la présence grandissante des 

habitants autour de la gare. 

❖ Concernant la Valouette 7, un travail 

de réflexion est actuellement en cours. 

Plusieurs scénarios ont été élaborés et 

sont à l’étude afin d’améliorer et 

d’optimiser le circuit et prendre en 

compte la fréquentation. La Ville de 

Villejuif a demandé à ce que les 

quartiers excentrés soient toujours 

desservis par ce service de bus gratuit. 

Le positionnement des stations sera 

potentiellement revu et réajusté.  

 

 

 

Les actions déjà 

menées 
 

✓ Les autocollants indiquant les 

couleurs des partis politiques 

présents sur les potelets de la rue 

du Moulin de Saquet ont été retirés 

par le service Propreté Urbaine 

suite aux remarques formulées par 

une participante. 

 

✓ Concernant les problèmes relatifs à 

la sécurisation de l’école 

Robespierre, un diagnostic a été 

établi par les services Mission 

CLSPD Prévention Médiation et 

Police Nationale.  

 

✓ La Police Municipale a rencontré le 

manager du point de restauration 

rapide afin d’échanger sur les 

difficultés de stationnements de 

trottoir des scooters en attente des 

commandes à livrer sur la RD7 et 

donner des consignes en réponse à 

ces problèmes de stationnements.  
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-  

- - l’hybridation des modes d’accueil avec 

des propositions en temps partiels plus 

nombreuses pour aider davantage de 

familles ; 

- - des lieux d’accueil et de prévention en 

plus grand nombre en complément des 

propositions de la Maison des Parents ; 

- la valorisation des modes d’accueil à 

domicile en collaboration avec de 

nouvelles entreprises telles que : 02 et 

Kangourou Kids pour compléter la 

formation des professionnelles ;   

- - le soutien des projets d’installation de 

crèches associatives avec l’exemple du 

Groupe SOS dont l’ouverture est 

prévue pour 2024 / 2025 ;  

- - l’ouverture d’un second relais petite-

enfance en vue de l’accueil des 

assistantes maternelles prévue pour 

2026 et de l’orientation des familles 

sollicitant les gardes à domicile vers 

cette structure de manière à les 

encourager à la fréquenter et bénéficier 

de la présence d’un regard extérieur et 

de l’opportunité pour les enfants de 

sociabiliser.  

 

 

 ✓ Des camions et des véhicules 

d’entreprises stationnés sur les 

trottoirs de la rue. La Police Municipale 

a procédé à 3 verbalisations et effectue 

un suivi de la situation.  

 

✓ Des difficultés de gardes d’enfants et 

d’obtention de places en crèche à 

Villejuif ? À l’échelle nationale, le 

secteur est en crise. En effet, depuis 

2019, le nombre d’assistantes 

maternelles en activité a chuté et compte 

désormais environ 150 assistantes 

maternelles. Les services de la Ville ont 

pu identifier les assistantes maternelles 

qui détenaient toujours l’agrément mais 

refusaient d’autres enfants. Le contexte 

d’accueil à Villejuif est malgré tout moins 

grave que les autres villes. La pénurie de 

professionnels engendrée par le manque 

de candidats au sein des écoles de 

formations constitue l’une des causes de 

ces problèmes. Les services de la Ville 

travaillent sur plusieurs axes :  

- la formation de professionnels en 

apprentissage ; 

- la démarche de Validation des Acquis de 

l’Expérience ; 
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Permanences 

de quartier 
 

 

 

✓ Bianca 

BRIENZA, 

adjointe au maire 

du quartier du secteur 

Centre Sud-Est 

✓ Le mardi de 10h 

à 13h en mairie, 

et 1 fois par mois 

à la mairie 

annexe des 

Petites Ormes. 

 

Vous souhaitez  réagir ? 

Vous souhaitez consulter tous les 

comptes rendus ?  

 

Rendez-vous sur  
jeparticipe.villejuif.fr 

 

✓ Qu’en est-il du terrain Molicone situé au n° 127 Boulevard 

Maxime Gorki ? Ce terrain fait partie du lot E de la ZAC Aragon. 

D’ici 2027, il est envisagé de développer un nouveau 

programme comprenant une cinquantaine de logements en 

accession et sociaux, ainsi qu’une crèche. Ce nouveau 

programme devrait s’intégrer dans le tissu pavillonnaire de 

maisons de ville aux alentours. À l’heure actuelle, aucune 

faisabilité architecturale sur le terrain n’a été communiquée à la 

municipalité.  

✓ Des problèmes de dépassement de matériaux sur le Sentier 

Raymond Lefebvre ? Une rencontre sera envisagée avec les 

responsables de l’entreprise pour échanger, faire le point et les 

sensibiliser sur ce sujet.  

✓ Des camions et des véhicules d’entreprises stationnés sur 

les trottoirs de la rue Robespierre ? La Police Municipale a 

procédé à 3 verbalisations et effectue un suivi de la situation.  

✓ Un trafic de scooters et un point de deal au niveau de la rue 

Daumier, du sentier Courbet et de la rue Courbet ? La 

Brigade de jour de la Police Municipale mène des opérations de 

surveillance. Le commissariat est informé de l’existence de cette 

activité illégale.  

✓ De nombreux vélos circulant à contre-sens sur la rue du 

Moulin de Saquet ? Des patrouilles pédestres sont 

programmées sur cet axe par la Police Municipale. 

✓ Des problèmes de non-respect de la signalisation sur la 

RD7 ? La Police Municipale procède à de nombreuses 

verbalisations.  

✓ Des jeunes pénètrent au sein de l’école la nuit ? Une 

intervention a été menée par la Police Nationale. 

 


